

ECUADOR y PERU

Importante ceremonia—Bendición de un estandarte—El General Muñiz.—Elementos de guerra para el ejército peruano en la frontera.—Personal de la ambulancia del mismo.—Los peruanos ven a los ecuatorianos en Ayabaca.

Lima 16.—Ayer domingo efectuóse una importante ceremonia en la plaza Matriz del Callao, con motivo de la bendición del Estandarte, regalado por las damas chalacas a uno de los batallones de reserva. Después de la ceremonia, el Ministro de Guerra, señor General Muñiz revistó las fuerzas disponibles en la avenida San Román.

Lima 16.—Esta mañana salió del Callao un transporte convoyado por el crucero Lima en dirección a Tumbes y llevando una batería de artilleros, tropa, maestranza, parque para todo el ejército del Norte, el personal para el primer Hospital de Sangre en la campaña y un fuerte cargamento de material de guerra.

Lima 16.—Telegramas de Ayabaca anuncian que patrullas ecuatorianas han sido avistadas en las cercanías.—Corresponsal.

SIN TEMOR a competencia vende sus mercaderías en la casa de Manuel Ruiz.

Notas

Desde anteaer circular con insistencia un rumor que no trepidamos en calificar de indigno, y que irroga una ofensa gratuita a personas en las que no hay razón para suponer equivocadas miras.

Se reluce ese rumor, que condena más energicamente, y del que sólo nos ocupamos para impedir que la maledicencia continúe su obra de prestigio, a asegurar que algunos de los miembros del Poder Legislativo que residen habitualmente en esta capital, se ausentan, no por el texto alguno, al aproximarse la apertura del Congreso, con el fin premeditado de regresar a los pocos días con viciatos.

Si alguien que vive en Quito se ha ausentado por casualidad y urgido por la atención de sus intereses, no debe tomarse esto como una regla general, ni con fin precavido, pues está implicaría en esos representantes una ambición que a la Patria está en peligro, es a todas luces execrable.

Baos representantes que andan a la pesca de unos cuantos sucos, no merecen llegar a las Cámaras si censurable que ese es un rumor indigno.

Y aunque de muchachos se nos fide, pero antes que nada debemos procurar el bien del pueblo, en aquello que más le afecta y más le interesa: la vida económica.

Mucho han hecho las autoridades para contener el espíritu judaico que se ha despertado con caracteres alarmantes en quienes tienen el comercio de viveres; muchas y magníficas disposiciones se han dictado para matar los monopolios, pero así y todo nada práctico se ha podido conseguir, porque a la buena voluntad ha faltado la eficaz sanción moralizadora, que escarmentando con el castigo a esos explotadores su conciencia, de quienes se ha ocupado y ocupa casi diariamente la prensa de toda la Capital.

El pobre pueblo, aquel que trabaja y su día, que cumple con la ley de trabajar para vivir, que ha tenido que trabajar el día, necesita protección de las autoridades en este sentido.

Háidelo Ud. hablar acerca del nuevo remedio Pan-ama? Es un específico para el Pseudismo.

Maquiavelismo peruano

Ya es completamente notorio en todo el Perú y en todo el Ecuador que el Presidente don Augusto Leguía y su Ministro Porras, al sentir que empiezan a fallar la seguridad en sus altos asientos gubernativos, al persuadirse que de la opinión pública de los peruanos les era abiertamente contraria, y que, de tentativas como la de Ulloa y sus compañeros no pueden pasar como hechos ineficaces, y menos cuando no falta un Filéora que figure como el ardido de la política, que al momento de ser público, aceleraron la solución de los asuntos internacionales pendientes con Bolivia, Chile y el Ecuador, a fin de que lo grave de esas cuestiones hiciera olvidar a los peruanos las complicaciones y asuntos revolucionarios como el de mediados del año pasado.

Es la política de jugar con fuego. Y, ciertamente, cuando el complot Ulloa y compañeros, el fallo arbitral en la cuestión Perú Boliviana cayó estruendoso y alarmante y arrastró hacia otro punto la atención de todos los peruanos. Mas, cuando el conflicto medio arreglado al estado de la desconfianza boliviana al fallo argentino, volvieron los inquietos peruanos a fijarse en que su Gobierno les conduce adelante, senda no prevista por la opinión común, torcieron a conspirar contra el Poder. Botones Leguía se propuso forjar la cuestión de Panamá y Arica, y se volvió al señor Arce García, con el Encargado de Negocios, con las trasacciones más cretas y muy originales, a Chile prescindió al Perú a una ruptura de relaciones diplomáticas.

Sloembargo, como la simple suspensión de relaciones amistosas entre dos Estados no implica guerra, y como el Perú no puede hacer con Chile para arbitrar y las dos posiciones incorporadas, y también se reanudar los puntos revolucionarios en Lima, el Gobierno peruano no hubo de decretar—¡qué otro gatopeludo!—en el acto, volviéndonos ojos sobre el arbitraje de España, en la reclamación de nuestros territorios, ni justamentemente prescindió del Perú, e inopinadamente prometió distribuir los puntos en Guayaquil, Quito, Lima y el Callao, y a brío arrojó al Alfonso XII usara que espida el fallo, y no solamente le urge por medio de agentes públicos, sino que, valiéndose de algunos periodistas españoles, hizo presente una guerra en Sud-américa, es dictar pronto el fallo contra el Ecuador. Coinciden en el estáv gestiones, ciertos actos de barbarie publicitariamente ejecutados, hace poco, por una sociedad peruana contra comerciantes colombianos, en el Putumayo.

Este maquiavelismo tejido de peligros se debe al Gobierno de Leguía, que ambiciona mantenerse bajo el sol peruano a toda costa y a da a pesar de la voluntad general de todo el Perú; mas se observa que en medio de la perturbación internacional, los peruanistas amagan al Poder y preguntan que Leguía y Porras lanzan al pueblo peruano a una guerra exterior desigual y de sus-troza.

El estado de esa Nación es bastante crítico; pero si Leguía lo ha buscado como medio, Leguía debe mejorarlo. A ello tiene, a las claras. Por lo que, el Ecuador, a quien nada le importan la conducta particular de sus vecinos, sino la recuperación de los territorios ocupados por él desde 1872 hasta el día de hoy, se ha armado con rapidez como para una guerra imprevisible y necesaria, y está obligado a no perder un minuto de tiempo, pues la tardanza nos perjudicaría enormemente y el tiempo nos arruinaría sin remedio. A esto se debe la actual resultada y forma que ha tomado el pueblo ecuatoriano y la firmeza invencible de nuestro Ministerio de Relaciones Exteriores; y es de guardar que, cuando el Brasil y otros Estados remotos lo sepan, harán justicia al Ecuador y condenarán la audacia y avilanteo del Perú.

Transíere que la presión resultante de estas conferencias, influirá la solución del conflicto por el lado favorable.

Se anuncia que el gobierno ha telegrafado al alcalde de Lima, señor Billinghurst, preguntándole respecto a sus declaraciones sobre el status quo de las provincias Tacna y Arica. Santiago de Chile, abril 18.—Se recibían las versiones acerca de los disturbios ocurridos en Guayaquil contra el nombre peruano. La manifestación realizada no traspasó los límites normales.

Se anuncia que el Ministro de Relaciones Exteriores, don Porras, en la presente semana a los principales ministros extranjeros al objeto de imponerles del estado en que se encuentran las negociaciones pendientes con el Perú.

Santiago de Chile, abril 18.—Ha recibido totalmente la calma debido a los trasquiladores informes que se han recibido en la Mencha concernientes al empleo que dará el gobierno peruano al armamento recientemente desembarcado del "Ville de Paris".

Dicen estos informes que como un deseo de exteriorizar sus propósitos con ellos, el ministro de guerra peruano, no se distribuirá sino hasta el último momento las andadas armas.

EN NADOR

Análisis a un centinela

Méjilla, 5.—Comunican de Nador que un centinela de uno de los puestos avanzados de las fuerzas españolas vio a varios moros que se arrastraban en la dirección del punto en que él se encontraba y los hizo fuego; que al ruido de las detonaciones acudió tropa en auxilio del centinela, y que los moros, después de hacer algunas descargas que dieron muerte a un soldado, emprendieron la fuga, desapareciendo a la distancia.

No olvide Ud. que el mejor Mallorca de Guayaquil, lo vende Urrutia & Góngora en su almacén de la calle del Correo, Abril 29 88-v-n.

Guerreros ilustres

Traducido especialmente para El Tiempo VI Horacio Cocles

(Año 507 antes de Jesucristo).

Pórcena, rey de los Etruscos marchó sobre Roma, al mando de numeroso ejército, con el objeto de restablecer a los Tarquinos en el trono y después de sangriento combate, logró apoderarse del monte Jaelcio. Jamás, hasta entonces había conocido semejante favor a la ciudad de Roma; muchas personas emigraron de ella, resueltos a abandonar siempre, ante que vierse sin patria, y fueron a establecerse al otro lado del Tiber, creyendo que allí encontrarían un asilo seguro.

El pueble Sublino halló ra caído en manos de Poercena, al valiente guerrero, Horacio Cocles en la batalla de Jaelcio. Horacio se llama Cocles, por haber perdido un ojo en otro combate.

Este ilustre soldado se colocó en el puente, y solo resistió allí los ataques del enemigo, mientras otros guerreros cortaban y destruyán dicho puente, del lado de Roma.

Semjante ruzgo de audacia, intimidó y sobrecogió al enemigo, y una vez cortado el puente, se arrojó Horacio Cocles al río Tiber y volvió sano y salvo al lado de sus compañeros de armas.

Roma reconoció agradecida semejante ruzgo de heroísmo, y, en recompensa, le hizo donación de un terreno equivalente a la circunferencia de lo que pudo recorrer en un día. Además, le erigió una estatua en el sitio donde se reunían los comelos.

Reserva de cancellerías

Las perspectivas mejoran Las armas del "Ville de Paris"

Santiago de Chile, abril 18.—Por la extamada reserva que guarda la cancellería en lo relativo a las cuestiones peruanas, a difícil precisar el estado en que éstas se encuentran.

Los diarios publican despachos de Lima y Guayaquil informando que no obstante los buenos propósitos enuncia dos por los gobiernos de uno y otro país, continúa basándose preparativos, en vista del calor con que el pueblo enerva al asunto del momento.

Sin embargo, se ha suspendido el envío de refuerzos a las plazas de la frontera.

Lima, abril 18.—El ministro de Relaciones Exteriores, está en constante contacto con la representación diplomática extranjera.

de la India, Infantería de línea de la guardia real, destacamentos de Artillería Caballería de línea, Caballería real, destacamentos navales, marinería real, destacamento de militares extranjeros, ataques del almirante flet campo, miembros del ejército ó miembros del consilio, una banda, escolta de cañón, el carruaje con el estado, los deudos reales, los deudos reales en carruajes, dipartaciones de los ejércitos extranjeros, el Rey Jorge en com pañía del Duque de Connaught, el Kaiser, Arturo de Connaught, el Rey de Grecia, de Dinamarca, de España, de Portugal, el Duque de Sajonia, el Duque de Mecklenburgo, el Duque de Ansta Barque, los príncipes Fushimi y Yousouff, Isid, Efectivos en representación de Turquía, Mo hamer, Ali hermano de Kheido, representantes de Roumania, Montenegro y Serbia, y el Sultán de Zushibar. Su compañía, el Duque de Norvegia, la Zatina, la Reina viuda de Noruegia, la Princesa Victoria, la Duquesa de Saxe, Coburg, la Princesa de Roumania, la Reina viuda, las Reinas de Holanda, Portugal y la Princesa de Montenegro y la Princesa Real [Duquesa de

A última hora se ha resuelto que el armón con el estado del Rey Eduardo sea tirado por marineros en vez de caballos, como se pensaba.

BOGOTÁ.—Anoche se sintió un terremoto de dos segundos, sin que notoriamente ocurrieran desgracias.

FRANCIA París.—Millares de personas permanecen todas las noches en los bonhards de esta ciudad para presenciar al cometa Halley.

París.—Los objetos del aviador de Grady, se remataron en 20 mil francos, pero el aeroplano fatal se pagó 500 francos.

—El servicio de comunicación inalámbrica entre la estación de la Torre Eiffel y los buques de alta mar, empezará el 23 de Mayo.

ALEMANYA Berlín.—A medio día de ayer siguió el viaje para Londres Mr. Theodore Roosevelt, habiendo sido despedido por una gran multitud.

NICARAGUA Managua.—El General Chavarria con mil hombres ha comenzado el ataque a la Rama, población que se encuentra en poder de los revolucionarios.

ESTADOS UNIDOS Wáshington.—El Secretario de Estado Sir Knox, ha propuesto al Gobierno Canadiense, una negociación directa sobre el tratado aduanero.

New York.—Se electo una importante fuerza de 16 mil policas, el alcalde Gaynor, ha comprado después que salió del Havre, se manifiesta de lo más compuesto con el éxito de la nueva invención de los oficiales navales Italianos y por lo que se puede precisar la posición exacta en cualquier nave provista de telegrafía inalámbrica. El invento está basado en el sistema de la radiotelegrafía y por lo pronto el Gobierno francés ha establecido este sistema de aparatos en sus estacuas navales. El capitán Ponceña manifestó que con la mayor facilidad había dado cuenta de la posición del Vapor Patsdam que pasó cerca con una gran neblina, tanto que se pudo distinguir el Vapor Lorraine que iba para el Havre. Ponceña cree que este sistema será adoptado por todas las flotas de vapores que sin duda alguna serán de mucho para prevenir catástrofes de otro modo inevitables.

BELGICA Bruselas.—El Ministerio de Hacienda de Lebaert fue arrojado por un auto móvil, resultado herido de bastante gravedad.

ARGENTINA Buenos Aires 16.—La Cámara del Senado aprobó el proyecto para pro mulgare el estado de sitio inmediatamente en todo el país. El número de arrestados sule actualmente a 300. Sisa mil estudiantes efectuaron ayer una manifestación en contra de los arrestos que pretenden interrumpir la celebración del Centenario.

Llegó el crucero Chester, Mr. Ernest Wanda, Comandante del Gobierno americano, principió la organización de los departamentos de Estados Unidos.

Se habla de que el Gobierno de Chile está gestionaudo que Bolivia

Ultimas noticias del cable

INGLATERRA

Londres, 16.—Miles de coronas de fiera naturales ví-tosamente arregladas se colocarán en los postes de las calles por donde trafique la procesión. Lle p caballeros de Artillería arreastra'on ayer por las calles de la ciudad la Cruzada que ha de conducir el cadáver de Eduardo por vía de prueba y para cerciorarse de que desamparará bien su papel.

El centro que conducirá el cadáver de Eduardo será arrojado por ocho caballos de Flandes, que solo serán vistos en esta ocasión. El orden de la procesión será el siguiente:

Cuerpo general de oficiales, un destacamento colonial, una compañía de Artillería, un destacamento del ejército

PIANOS "DASSEL"—ALEMANES.—Los mejores pianos conocidos en el mundo. En todas las exposiciones que fueron presentados obtuvieron "Gran Diploma de Honor" y medallas de oro. Estos famosos pianos se venden en el almacén de Relojería, Joyería y Óptica de M. PARDO QUITO.—VENEZUELA Y SUCRE. Agosto 18—849—v. N.

# Cigarrillo Progreso su papel especial no admite competencia

concerna á la conferencia Panamericana. El Brasil más que probable no concurrirá á la conferencia.

ESPAÑA

Madrid.—En estos días se espera el albrumamiento de la Reina.

Porque hablará sacandito á causa de los fríos viciados Palidicas. Pan-ale efectuará la cura.

Asegura mi amigo, con su cabeza, que no queda un gallo, digo un berragüero.

Confieso que la idea me encanta y fuertemente me atrevo á proponerle á la al Ministerio de la Guerra.

CHUPA T. ESA.

## Abnegación de una hermana de la caridad

Salva la vida de un soldado

Melilla, 5.—La prensa local da cuenta de que en uno de los hospitales militares se encontraba un soldado enfermo de diabetes en un pleje; que los médicos opinaron que había necesidad de ingerir algún trozo de piel viva en aquella herida, porque de otro modo el soldado moriría; que por Petra, una de las hermanas de la Caridad que atienden á los heridos en ese hospital, se ofreció para someterse á la operación de que le extrajeran un pedazo de piel de su brazo, operación que soportó sonriente y mediante la cual se pudo hacer el ingerto necesario que salvó la vida del soldado.

Este se encuentra ya casi completamente curado de la herida.

Pan-ale es una cura positiva para el Paludismo. Pruébela y se convencerá.

## Observaciones

(De la Integridad de Lima)

Veamos claro.

Nada importa más en la cuestión presente como poder ver con la mayor claridad posible dentro y fuera.

No participamos, pues, en relación al Ecuador, ni de una idea ridícula de que aquello no vale nada; ni menos de que vale tanto como poder poner sobre las armas 300 000 hombres.

Tanto menospreciamos fuera y tanto acaloramos dentro y hacemos tan fácil la guerra, que la idea general con que se halla sugestionado el país, es: 1º que el Ecuador está aquí; que no hay más que saltar una tapia, en campo parecido á los potreros de Lima, para entrar en contrarrazos con los ecuatorianos; 2º que allá no hay hombres sino una partida de escudillas, entecos, mocientos y desgraciados que á cochacos se les puede hacer firmar la paz.

Letas des ideas, estos dos conceptos de tal manera han taladrado la mente de la generalidad, que está haciendo tener idea de la guerra como la de un pasco triunfal.

Esas dos ideas son falsas.

El enemigo más poderoso que tenemos que vencer es el terreno, según opinión de gente que sabe; jornadas de arenas inmensas; jornadas de punas de pantanos, de montañas, y de escabrosidades y gargantas como el Portete, formidables para una defensa; difíciles de acometer para un ataque.

No es cosa de anochecer en Lima y amanecer cerca de Quito ó Guayaquil repetimos que el enemigo más formidable que tenemos es el terreno; dado que sin darnos cuenta nos llevan ganada, sin sentir, la primera batalla, con sus buquecitos rangulidos como los pintan y su ninguna escuadra y sus ningunos marinos.

Nadie habla aquí de entrar por Guayaquil de entrar como Castilla, que fue por mar.

Este es el hecho: por mar ya no podemos; luego por mar quién ha triunfado?

La campaña nos han obligado á que sea por tierra, por esos caminos infames á los que hay que llevar desde el agua hasta las raciones; todo á lomo de mula para un ejército de veinte mil hombres, cuando yo más menos.

Y por eso necesitamos veinte ó treinta mil hombres?

Por lo siguiente:

La base de ejército efectivo sobre la que ha levantado sus fuerzas el Ecuador ha sido la de 7 000 sobre la que podemos sumar 18 de fuerza levantada.

El Ecuador puede poner, sin gran esfuerzo un ejército de 25 000 hombres. Esto es lo racional.

Pero con qué los arma?

No es un secreto para nuestros hombres de Estado, que ya hace tiempo se comorabó el envío al Ecuador de 50 000 máuser superior al nuestro de cuya cantidad veinte mil pasaron á Colombia, quedando el resto en el Ecuador, y está comprobado además el buen número de máñcher salidos de los arsenales de Chile y que han ido al Ecuador últimamente.

Tenemos, pues, al frente un ejército de 25 000 hombres perfectamente armados, con el que tenemos que hacer campaña.

Si desde que se supo que el Ecuador recibió los cincuenta mil máuser se hubiera aquí tomado las pro-

videncias necesarias, no estaríamos á estos horas lamentando tal incidente, pero así son nuestras gentes.

Contemos, pues, con un enemigo que no es de papel ni que está desvanecido como un Juan Bemba.

## VIOLENTA TEMPESTAD

Situación en que han quedado los campamentos españoles.

Melilla, 5.—El temporal que azotó estas costas por espacio de varios días, ocasionó destrozos de consideración en las obras del puerto y la pérdida de algunas embarcaciones.

Los caminos hacia el interior del Rif se encuentran intranquilos.

Los campamentos de las tropas españolas se hallan completamente anegados.

En el monte Curugú ha caído una nevada abundantísima. El aspecto que presenta este monte es fantástico.

Las comunicaciones entre las diversas posiciones de las tropas españolas se hacen sólo á costa de grandes esfuerzos.

Quéjase un día el soberano de una gran nación de Europa de no tener un hijo varón para sucederle en el trono.

Nada más fácil, señor, (replicó el doctor conríendo). Otrora á su esposa nos envió frascos de LARABE de HEMOGLOBINA DESCHIENS y tome V. M. por su parte una copita de VINO DESCHIENS. Seguramente que antes de un año el pueblo celebrará el natalicio de un príncipe.

La profecía del médico de cámara se cumplió al pie de la letra.

## DESPEJADA

Flavio E. Altaro se despidió de sus amigos de quienes no pudo hacerlo personalmente por la premura del viaje, esperando recibirlos en Guayaquil, donde le será grato cumplirlos.

Mayo 17 101-v. 1

## AVISO MILITAR

Seruga á los dueños de Fábricas de tejidos, se avisan tener de color café claro las telas para vender á los militares, pero además de ser este color reglamentario, es menos vulnerable que el color blanco que hoy fabrican.

El jefe de E. M. de la primera Zona, Ramón D. Alvarez.

Mayo 17 98-v. 5

## CONTRA LOS PERUANOS!

De orden del señor Incandente General de Policía de la Provincia de Pichincha, convoco á los ciudadanos por el término de tres días, para que presenten sus propuestas para la confección de sesenta uniformes de brin, color pajá que se necesitan para los cadáveres del Cuerpo de O. S. los modelos se les suministran en la Intendencia.

Las propuestas serán entregadas en pliego cerrado y en la Secretaría de la Intendencia.

El Secretario, 100-v. 5

## COOPERATIVA DEL PICHINCHA

El Directorio de esta Sociedad, en sesión del 11 del presente, aceptó como socios á los siguientes peticionarios, por reunir las condiciones exigidas por los estatutos.

Doctor Daniel Román, doctor José María Ayora, Fabio J. Gutiérrez, José Nieto Figueroa, Luis Amable Barriga, Manuel R. Espinosa, Manuel R. Espinosa, Manuel María López, José Roberto Cruz, Juan J. Salvador M., Alejandro Salvador M., José Kostoni, Víctor A. Mantilla, Juan A. Delgado C., Mac G. Aguirre, Guayana, Mariana Aguirre, Iratindia C. de Martínez, Isolina Vilota de Kostoni, Carmen A. Borja, Carmela Nieto V., Isabel Nieto V., Rosa Mercedes Nieto V., y María E. Gonzales.

Las personas nombradas se servirán solicitar sus respectivos pólizas en el almómaco del señor Belisario Salazar, nuevo Tesorero de la sociedad.

El Secretario, Quito, 12 de Abril de 1910. 80-v. N.

## SUSCRIPTORES

Suplicamos atentamente á nuestros abonados de provincias, se sirvan mandarnos abonar lo que nos adeuden por el servicio de suscripciones; pues deben tener en cuenta que ahora hemos aumentado nuestro servicio noticioso de Chile y Perú, con motivo de los acontecimientos internacionales que atañen muy de cerca al Ecuador, el que, por su parte espera confiado en su derecho y en la justicia, el Lando Real; si nuestros suscritores no arreglan sus cuentas HASTA EL 30 DEL PRÓXIMO ABRIL, TENDREMOS EL SENTIMIENTO DE SUSPENDERLES EL ENVÍO DE NUESTRO DIARIO, pues hay abonados que nos adeudan cuatro años!—El Administrador.

# Verdadero Baratillo

Desde el 16 del presente, en el almacén de Terán Hnos. y por sólo 6 días, se hará la rebaja de un veinte por ciento sobre los precios fijados anteriormente á todos los artículos que allí se venden; como sombreros para señoras, faldas de casimir, abrigos, ropa para niñas, casimires, fustanes, etc., etc.; artículos todos de primera calidad y debidamente garantizados.

TERAN Hnos. v. 6

## La Casa Americana

GUAYAQUIL Y QUITO

Cuero frescos y secos

Pagamos siempre los mejores precios.

ANDEAN TRADING Co. 670-v. N

## FABRICA NACIONAL DE CALZADO

COMPANÍA ANÓNIMA CAPITAL \$ 200,000

Montada con la mejor maquinaria GOADYEAK para hacer calzado de cerco.

Materiales escogidos y exquisita variedad de estilos. Calzados para hombres, jóvenes y niños.

La fábrica no tiene agencias, sucursales ni representaciones en ningún lugar de la República, y puede despachar todos los pedidos que le hagan.

Ventas al contado y descuentos liberales en las compras al por mayor.

Para informes oírirse á EL GERENTE 22-v. 3 m.

Quito, Enero 24

FUNDADA 1847

### EMPLASTOS POROSOS de Alcock

Remedio universal para el dolor de cadenas (tan frecuente entre las mujeres)

Proporcionan alivio instantáneo.

Donde quiera que se sienta dolor aplíquese un emplastro. Para Reumatismos, Recluidos, Toco, Dolor de Pecho, Debilidad de Caderas, Lumbago, Ciático, etc., etc.

Insista en obtener el de Alcock.

TENGA PRESENTE—Que los Emplastos de Alcock, se han vendido á millones durante más de 60 años. Como todas las cosas buenas han sido imitadas, pero solamente en apariencia. Los de Alcock se garantizan que contienen Belladonna, Opio, ni veneno de ninguna especie.

DE VENTA EN LAS BOTICAS DEL MUNDO ENTERO.

Fundada 1782

### Píldoras de Brandreth

El Gran Purificador de la sangre y Tónico. Para el Estreñimiento, Biliidad, Dolor de Cabeza, Váldos, Indigestion, etc.—Puramente Vegetales.

### CARMEINE

ELIXIR Y PASTA DENTÍFRICOS HYGIENICOS

Recomendados por los más hábiles médicos.

Antisepsia de la boca. Indispensable á las personas blancas de los dientes sin blanqueamiento del esmalte. Pureza y frescura del aliento.

ESTOIR EL SALLE AZUL DE GARANTIA CARMEINE. Depósito general: G. PRUNIER, 110, rue de Rivoli, PARIS.

La "FOSFATINA FALIÈRES" es el alimento más agradable y el más recomendado para los niños desde la edad de 0 á 7 meses, y particularmente en el momento del destete y durante el período del crecimiento.

Facilita mucho la dentición asegura la buena formación de los huesos; previene y neutraliza los defectos de crecimiento e impide la diarrea tan frecuente en los niños.

PARIS, 6, avenue Victoria, y en todas las Farmacias.

EN la papelería de El Tiempo hay tarjetas y papeles de toda clase. En los talleres de El Tiempo se hacen impresiones con esmero y elegancia. En la papelería de El Tiempo hay tarjetas de bautizo y hermosas postale



Es un alimento poderoso del más alto valor nutritivo en el tratamiento de la Tisis ó Tuberculosis Pulmonar. La cura de esta enfermedad es solamente cuestión de nutrición, y la EMULSION DE SCOTT imparte al cuerpo el máximo de nutrición con el mínimo de esfuerzo para el aparato digestivo. Comunica á los tejidos orgánicos su grado máximo de eficiencia, transforma el cuerpo de débil y extenuado en fuerte y sano y lo coloca en la condición más ventajosa para resistir la invasión de las bacterias ó microbios, que es precisamente en lo que consiste la cura de la Tuberculosis. Única EMULSION RECOMENDADA POR TODOS LOS MEDICOS. J. & BOWNE, Químicos, Nueva York.

importante Prevencion DE LA ACREDITADA FABRICA A VAPOR DE CIGARRILLOS EL PROGRESO. La imitación de sus cajetillas y el amparo que buscan asimilando su recomendado nombre algunas fábricas de cigarrillos establecidas en Guayaquil y Quito, le hacen prevenir á sus clientes, que para garantizar su legitimidad, cada cigarrillo lleva un timbre de forma elíptica con la inscripción "FABRICA A VAPOR EL PROGRESO. Junio 1º 675-v. 30

The Quito electric Light and Power Co. ha trasladado sus oficinas á la Carrera de Bolivia N° 29 frente á la Gobernación. Y RECUERDA A LOS PENSIONISTAS DE LUZ: Que los pagos deben hacerse anticipadamente, hasta el 10 de cada mes, en la oficina Central, y que, al no hacerlo así, se les cortará la corriente, sin mas aviso, de conformidad con el contrato que firmaron. Advierte que cualquier contrabando de luz, ya sea tomando luz sin tener el contrato respectivo, aumentando focos, ó suscitando unos por otros, será perseguido en conformidad con las leyes, y también se suspenderá la luz; No se hace ninguna instalación, pequeña ó grande, si su valor ha sido pagado anticipadamente. Las ventas de toda clase de materiales se hacen únicamente al contado.

PEDANTERIA DEL PERUANO BARRIGA AGENCIA GENERAL DE NEGOCIOS, COMISIONES Y CONSIGNACION. Tenemos en venta, solas, sillones, aparadores, cómodas, jugos de muebles, gran surtido de sombreros, espejos, máquinas fotográficas, fonógrafos, materiales de zapatería etc. Damos en arriendo dos casas, veinte y cinco departamentos, ocho piezas con ó sin muebles. En permuta una quinta en Cotacachi con una casa en Quito. COMPRAMOS MUEBLES Y JOYAS Acudir á la agencia de Juan J. Carrillo & Cia Carrera Venezuela N° 53 junto á la Palma. Abril 14 80-v. 30

DESEA USTED FUMAR BUENOS CIGARRILLOS DE TIERRA? PULI. 677-v. 30

Organización de la Ambulancia

El Ejecutivo ha resuelto dejar organizado el Cuerpo de Ambulancia, con el siguiente personal que no puede ser ni más lucido ni menos competente. División del Sur. Cirujano Mayor, Jefe de las Ambulancias Militares de las Repúblicas, Coronel doctor Esquivel Cevallos Z. Cirujano, Jefe de la División de Sur, Coronel doctor Mariano Páezherrera E. Cirujano Jefe de la 1a. Brigada, Teniente Coronel doctor A. Espinosa Villamar. Cirujano Jefe de la 2a Brigada, Teniente Coronel doctor Francisco J. Martínez Serrano. Cirujano Jefe de la 3a Brigada, Teniente Coronel doctor Manuel María Caseres. Cirujanos de las tiendas de Ambulancia 2a. BRIGADA Cirujanos Sargentos Mayores Doctores: Carlos A. Arteta, Juan Espinosa, Carlos D. Sáenz, Sebastián Guzmán, Gabriel I. Arango, Alejandro Luna, Ángel M. Salvador, César A. Dávalos. 2a BRIGADA Cirujanos Sargentos Mayores Doctores: Carlos E. Gaugotena, Alberto Rodríguez, Tobias García, Aurelio Morquera N., Juan Avilés, Francisco Trujillo, Marco A. Zambrano, Luis U. Racines. 3a. BRIGADA Cirujanos Sargentos Mayores Doctores: José Mogrojo, Rafael Rosales, Marco Tulio Varela, José I. Jaramillo, Emiliano Hinojosa, Adolfo Corral, Ricardo Estelle, Antonio Santiana, Cirujanos de los Hospitales de Campaña Cirujano Jefe, doctor Guillermo Ordóñez. Cirujanos Sargentos Mayores Doctores: Max-Otandé, Mariano García, Antonio Franco Molina, Enrique Gallegos Anda, Francisco Cossío, Virgilio Velásquez, Isidro Ayora, Angel Siles, Pedro Reimberg (voluntario). Cirujanos del Hospital de Campaña de Reserva Jefe Sargento Mayor Cirujano doctor Ricardo Ortiz. Cirujanos Sargentos Mayores Doctores: León Vivanco, Alejandro Melo, Manuel María Amador, Luis E. Llorca, José Ponce Blandin, Juan José Egúsquiza, Alejandro Bastidas, Blas Falconi.

ECOS SOCIALES

Entermos: Continúa la mejoría del señor doctor Federico González Suárez. Completamente restablecido de su salud se encuentra el señor Victor Fernández. Sigue enfermo el joven Enrique Aulberán. Viajeros: Por la parroquia de Pomasqui pasó la señora María Pérez de Pérez. También salieron por el mismo lugar el doctor Leonidas Batallas y señora, don Manuel Piñero y el señor Pedro Gerzón. PARA CURAR UN RESFRÍADO EN UN DIA todo el mundo toma el LAXATIVO BROMO-QUININA (Paritina). Los botelleros devolverán el dinero al día de curar. La firma de E. W. GROVE se halla en cada cajita. PARIS MEDICINE CO., St. Louis, E. U. de A.

NINGUN REMEDIO es tan grande como el Poderoso y Científico ESPECIFICO DE JEAN LA GOTA para las AFECTIONES REUMATISMALES. 48 HORAS basta para purgar la sangre. Es el más seguro en la forma de la vida. Envío franco de la Botella sobre pedido. Depósito general: POINTET y GIRARD 2, rue Elzévir, PARIS. Quito: BOTICA DE CLAYTON Y MARTEL.

GRANDE INYECCION de la gran Medicina. Curas de A. A. de la Gran Medicina. Gonorrea, Gonorrea, Epatomeros, Leucorrea, Pírrica blanca y toda clase de Gonorrea. (Pírrica blanca) no es una enfermedad, sino un síntoma de la enfermedad. El remedio es el más seguro y eficaz. Envío franco de la Botella sobre pedido. Depósito general: POINTET y GIRARD 2, rue Elzévir, PARIS. Quito: BOTICA DE CLAYTON Y MARTEL.

El Paludismo proviene de parásitos en la sangre. Pasa a la cura radicalmente. CRONICA

Instalación de una oficina De los hechos ocho días se ha principiado a trasladar el archivo municipal al palacio del mismo nombre. Esta obra se ha hecho con mucho cuidado para que no se pierda ni destruya ninguno de los importantísimos documentos que aquel contiene.

Das semanas más y se habrá trasladado todo el archivo y arreglado en la medida de lo posible esta nueva oficina que será puesta a disposición del público. La labor de orden, formación de legajos, catálogos, libros de índices etc, será un poco más tardía, a causa del estado en que se hallan aquellos documentos y de la mala labor que esto supone.

Ejercicios militares Ayer formóse el cuerpo administrativo y práctico ejercicios con mucho orden y disciplina, dándose advertir que en una de las unidades que ha hecho progreso en la instrucción, pues los movimientos de marchas y conversiones, indispensables un tanto, lo ejecuta con rapidez y precisión.

Esta mañana el bizarro batallón que ha tomado el nombre de "Mariano" marchó, muy por la mañana, al edificio del Colegio militar á practicar ejercicios de tiro al blanco, en el que ya se ha administrado lo bastante.

Sumario A disposición del Comisario de turno, para que se le presente el respectivo sumario, puso ayer el Jefe de Esquadras á Zúñiga Paz, cuyo poder se en contraron algunas especies ajenas.

Ayudante El Capitán doctor Gonzalo Cruz Rivera ha sido nombrado 2º Guardaparque de esta plaza. Aplaudimos el nombramiento y felicitamos al agraciado.

Producto A noventa y cinco y cinco sacres sacros y ocho centavos ascende el producto de aforo de paquetes postales durante la primera quincena del presente mes, cantidad que ha sido distribuida así: Banco del Ecuador..... \$ 235 07 " Comercial y Agrícola..... " 194 52 Tesorería de Hacienda..... " 666 09

Exponetividad Muchísimos buceadores se han acordado á la Intendencia de esta ciudad, y de una manera oportuna, se han ofrecido proporcionar las sumas necesarias para la conducción del parque. Actos de esta naturaleza, son sumamente recomendables.

Nagüfice Idea Nos ha llegado que el señor Domingo Breña, Director del Conservatorio Nacional, ensaya para el 24 de presente mes, un espléndido concierto musical. Biproducto de las entradas se generará á los fondos del Comité Patriótico.

Himno marcial Tal es el título de unas patrióticas estrofas que han sido dedicadas, por el Comité Patriótico de señoras de Tambavero, al Regimiento de Imbabura. También hemos recibido la valiente composición que ha dedicado al título de la velada literaria, que se ha verificado en la música, que se ha verificado en la música, que se termina así: "Nuestro último suspiro, nuestro aliento Bajas serán los brazos de este mundo. ¡O que de ser tus hijos nos gloriamos! Esta hora solenne, este momento que es el fin del mundo, proclamamos: Ser libre con el fin de la vida. O volver á las sombras de la nada".

Esta mañana tuvimos el honor de recibir la visita de señores L. Q. C. Lamar de Datus, que han sido nombrados Corresponsales en las Repúblicas de Sur América de los diarios Norteamericanos "Galveston" y "Dallas News".

Carro pal gordo Existe en la plaza un gran carro bravo, que es una constante amenaza para los numerosos transeúntes que recorren esa calle á toda hora del día.

Ayer se efectuó estubo el punto de ocupación, la música de una respectiva fuga y distinguida séptima de esta ciudad. No es el oportuno auxilio de varias personas, que sabe las cosas que le habrían habido que la mostrar por la inexistencia y ausencia de la guardia de punto, que miraba con tranquilidad inasustada la feroz acometida de ese carro salvaje.

Interrogado este señor público acerca de su inexplicable conducta, respondió: "de he de hacer" pues al dueño de este carro á cada rato le llevan á la policía por esto mismo". Nada más, ni nada menos. Nosotros no podemos decir que la policía sea un cuerpo que merezca la fama al dueño de ese animal y obligarle á que lo tenga bien asegurado ó lo mate. Llamamos seriamente la atención de la policía á este respecto. Ya veremos si el guardia á que aludimos en este párrafo tiene razón.

Decoración del Salón Municipal

No ha mucho á que el Concejo Municipal celebró contrato con el señor don Juan León Mera para que éste tomara á su cargo la pintura del gran Salón Municipal. De conformidad con ese contrato, el señor Mera ha pintado con delicado gusto casi todo el Salón el cual, dentro de poco, quedará completamente terminado, para dar principio á la obra de decoración del mismo.

Gobernador Por motivo de haberse ausentado á la ciudad de Guayaquil el señor General don Flavio B. Alfaro, ha sido llamado á subrogarlo el señor don Juan Salvador, Jefe Político del Cantón, á quien lo reemplazará el Concejales señor José Ignacio Ventemilla.

Por la Cruz roja La considerable suma de dinero, que se letrada en la fiesta de la Kermesse, que con tanto entusiasmo llevaron á cabo, para los fines de esta localidad, ha sido destinada para la formación de la ambulancia, institución auxiliar la más humanitaria, la más benéfica en casos de guerra.

Nosotros aplaudimos de veras la acertada resolución del Comité respectivo, pues por donde dirijamos la vista, allí nos encontramos con esa miseria humana. ¡Por qué, preguntamos á que se debe respondernos se tolera que los que elaboran el pan, sea que ni va aparente pretexto lo justifican, hayan reducido su tamaño á tal extremo que sea ya un pan pálido?

Esto en verdad es algo que pide á gritos herido el auxilio de las autoridades, es algo en que se debe poner especial cuidado para no dejar que la víctima, que es el pueblo, sea cuando explotada por el espíritu de unos cuantos.

Uno por otro No sabemos si ha renunciado ó no el señor doctor López el cargo de Secretario de la Gobernación del Pichincha, pero si nos atenemos á la información de un colega matutino ha sido nombrado para reemplazar á aquel el señor Rosendo Ruiz.

Profesor Para la clase de pintura al óleo en la Escuela de Bellas Artes ha sido nombrado el artista señor don Wenceslao A. Cevallos, que ya en otro tiempo desempeñó igual cargo.

Ayer salieron con dirección á Guayaquil, donde se encuentra el Director de la guerra, señor General don Eloy Alfaro, los Generales Manuel Antonio Franco y Flavio B. Alfaro, á los que acompañaban los Coroneles Juan Francisco Navarro y César Virgilio Vaca Velada Huaranga.

En la capital del Ecuador se ha verificado la velada literaria que tuvan anunciada, y cuyo producto debía ser para los fondos destinados á la defensa nacional, habiendo alcanzado sus organizadores, por el leucónico por que se les había ofrecido, un éxito espléndido y la Junta Patriótica una regular suma de sacres.

Felicitamos á los moradores del Cantón Tulcan, que tan bien saben corresponder á las necesidades de la patria.

Color de los uniformes El señor Comandante Acero ha insistido, con mucha razón, á los fabricantes de telas para el vestido del ejército, que túlan con el color Kiki (calé color), ya que á más de ser más vulnerable es el reglamentario.

Ojalá, pues, se tome en cuenta esta oportuna recomendación.

Remisión Por cuenta del Sr. Sargento G. Ibarra se han remitidos los "Votos Patrióticos" del Excelentísimo señor doctor don Felipe Sánchez Román, en nuestra debida consideración de límites, y los más de treinta que han sido distribuidos con su protección y felicitación.

Por el ornato de la ciudad Desobedeciendo los vecinos de la Sierra Pichincha de tener una calle que, por su ornamentación y limpieza esputa con las otras de la ciudad, han resuelto tomar por su cuenta el arreglo de ella y el hecho, diligido por el señor Luis A. Cevallos, han llegado á haberse concretado en una suma para ser invertida en el objeto que se propone.

Tal cantidad fue depositada en la Tesorería Municipal, con ella y con lo que votare el Consejo se dará principio, más en breve, al arreglo de la mencionada calle.

Un Alimento Muy Apropiado Para Los Tuberculosos

"Siempre he usado en mi práctica la Emulsion de Scott, y he notado que es un verdadero alimento muy apropiado para los casos de tuberculosis, especialmente en los niños, que son muy susceptibles, por sus venetas irritables sobre las vías digestivas, entorpecido los buenos alimentos y nutrición de los niños." Dr. Jesús González Treviño-Saltillo, Coahuila, México.

# CIGARRILLOS PROGRESO -elaboracion higienica a vapor

## Cochero de alquiler

Hay en París un cochero de alquiler, uno solo, que es jorobado. Y por lo que cuentan se está haciendo rico gracias a la superstición del público. Porque, según leemos en un importante periódico parisiense, muchos jugadores supersticiosos buscan ese coche para que les lleve a las carreras de caballos ó a círculos donde juegan. Estos clientes no regatean las propinas. Hay muchos de ellos que, antes de bajarse del coche, pasan con disimulo su mano por la joroba del cochero, el cual lejos de enfadarse, le deja hacer, como si no advirtiese la maniobra, porque está seguro de una buena propina.

Sonríe maliciosamente, como si no estuviese seguro de su "buena sombra", pero va aumentando la lucha de sus ahorros, y cada vez se mueve más agradecido a su joroba, que lo hace más altonado que todos los demás "simones" de París.

**GRATIFICACIONES** Acudid por el acéite de Ru... a precio reducido, vende, Urri... de Gargotena.

Abri 29 87-v.-N.

## Música amarga

Si entendiésemos lo que dicen los pájaros al cantar cautivos en la jaula, escucharíamos de seguro palabras de una tristeza infinita. Creemos que porque cantan están alegres; creemos que son estrofas de amor las que cantan a gritos; creemos es alegría lo que quizá es el impulso más tierno y la queja más sutil de la fibras del dolor. Mirad al hombre, bajo el peso de una gran tristeza, romperia en palabras ininteligibles para los otros, cuando sufre una nostalgia, cuando siente que por sus nervios suben sus lágrimas a los ojos, sin poder las contener; cuando necesita echar de sí la tristeza, tormento de su alma, y teme que esa tristeza choque con la alegría de los demás; cuando se ve solo y ha de hablar consigo mismo, entonces a media voz dice cantando lo que podría decir; deja que a some a sus labios la niebla que le oprime y confía a la música la expresión de sus pesares. Tal vez los pájaros dicen también eso mismo dentro de su jaula; tal vez cantando desahogan su tristeza; tal vez por eso, cuando algún malvado les arranca los ojos y los deja ciegos, como tienen más tristezas que cantar, cantan mejor que nunca.

## Santiago Ruiseñol.

Dónde se venden alhajas verdaderamente bonitas y baratas? En la casa de Manuel Ruiz

## Comité Patriótico

### DE SEÑORAS DEL CARCHI

Tuleán, abril 21 de 1910.  
Señor Presidente de la "Jueta Patriótica del Carchi".  
Don Isaac Acosta C.

Preside.

Señor:  
Altamente honroso me es poner en conocimiento de usted que el día 19 del mes en curso, quedé solemnemente instalado en esta ciudad el "Comité Patriótico de señoras", reunido con el objeto de buscar medios para contribuir del mejor modo posible a la defensa Nacional.  
Patria Libre.—La Presidenta.—Victoria Díez C. de Galindo.—La Secretaria.— Mercedes Martínez Acosta.

En esta ciudad de Tuleán, a 19 de Abril de 1910. En el salón de actos del Instituto Normal de niñas, reunidas en solemne y numerosa concurrencia las distinguidas señoras y señoras de este lugar, acordaron organizar un Comité Patriótico con el fin de contribuir del mejor modo posible en allegar fondos para la defensa de la Patria amenazada en las actuales circunstancias por enemigos ambiciosos e indignos. Y después de

instalarse en junta preparatoria, fueron nombrados como Presidenta la señora doña Victoria Díez de Galindo, Vicepresidenta, la señora doña Robería R. de Espinosa; Tesorera, la señora doña Virginia P. de Guerrón; Secretaria, la señora P. Prosecretaria, la señorita Ana Rosa Rueda; y como vocales las señoras Rosa Subía v. de Regalado, Dolores Oña de Aldea, Regina P. Narváez Salomé G. de Grijalva, Hortensia M. de Ortega, Mariana M. de Coral, Matilde D. de Nieto, y señoritas, Dolores Fabara, C. Rosa Elena Cárdenas, y Hermisilia Fierro.

Depués de hechos los indicados nombramientos, quedó solemnemente instalado el "Comité Patriótico de señoras", y luego se acordaron y aprobaron las siguientes proposiciones: 1º inscribir una cuota mensual para ayudar al equipo y ambulancia de los batallones que vayan saliendo de esta provincia, la cual ascendió en este acto a la cantidad de \$ 491; 2º llevar á cabo una Velada Literaria Musical; 3º hacer la representación de un drama que se pondrá en escena por señoras y niñas de esta localidad, y 4º nombrar sendas comisiones de señoras para las parroquias urbanas de la Matriz y san Francisco; todo esto con el objeto de coleccionar fondos para remitirlos a la "Junta Patriótica del Guayaquil", encargada para la compra de elementos bélicos para la defensa Nacional. Además procedió á pasar nombramientos de miembros honorarios á todas las señoritas Carchenes, que se encuentran fuera del país y así mismo, invitaciones á las señoras y señoritas de la ciudad colombiana de Ipiques, pidiendo honrar con su presencia los actos públicos del drama y de la Velada, que tendrán lugar el día 15 de Mayo próximo.

En seguida de ofres los acordes del piano y de la banda militar, se terminó el acto dejando en el alma de los concurrentes el delirante entusiasmo no siempre genial de los hijos del Carchi cuando se trata de honra y la dignidad de la Patria; y firmaron esta acta todas las personas que componen el Comité junto con la Presidenta y Secretaria que certifica.  
La Presidenta.—Victoria Díez de Galindo; Mercedes Martínez Acosta.

## Movimiento de vapores DURANTE EL MES DE MAYO

### ENTRADAS

- 21.—Chile, de Panamá.
- 21.—Arica, de Panamá.
- 22.—Quito, de Panamá.
- 24.—Tucapel, del Sur.
- 31.—California, del Sur.
- 31.—Ecuador, de Panamá.

### SALIDAS

- 21.—Chile, para el Sur.
- 24.—Tucapel, para el Sur.
- 25.—Quito, para Panamá.
- 27.—Arica, para Panamá.
- 31.—California, para el Sur.

## COMPANIA GUIA DEL ECUADOR

Sociedad Anónima. Capital \$20.000

Habíendo solicitado algunos suscriptores a la Guía del Ecuador recibir los cuadernos á medida que se imprimían, ofrecemos entregarlos á todo el que prefiere recibirlos en esa forma y no esperar la terminación de la obra. La joya puesta para la encuadernación se entregará GRATIS al final pero la Compañía no estará obligada á encuadernar el tomo.

Las entregas se harán en todo el Ecuador por los respectivos Agentes de la Compañía, y en Guayaquil en la Oficina Principal calle de Luque 118 sito.

Se admite en los mismos términos suscripciones por adelantado de cien páginas cada una a UN SUCCUR CINE UNTA CENTAVOS cada entrega, por adelantado al recibirla. La primera entrega, la dorada á fuego, para encuadernar la será entregada gratis.

La Compañía suplirá á todas las personas que así recibán el libro, gran cantidad de material de pliego, y si solo se editaron obras completas y si podrá reponerse cualquier extracto que hubiere.—Guayaquil, Abril 27 de 1910. El Gerente

84-v.-15

## SEMILLA DE FANOS

EXTRANJEROS  
De venta, á 20 sucres el quintal, en la casa N° 64 de la carrera García Moreno.

La persona que interese puede antes de comprarlo, tomar gratis del depósito, una muestra para que haga experimentación sembrándola.  
Marzo 29 08-v.-30

## RECLAMACION

El Secretario del Comité Patriótico de Pichincha rogamos á las comisiones encargadas de recoger los donativos voluntarios en las parroquias urbanas y rústicas, que procedan, lo más pronto posible á cumplir el cometido, que entreguen todos los fondos al señor Francisco Gamez Tesorero del Comité y que den á conocer al señor Manuel Larrea Presidente del Comité, el resultado de sus gestiones.  
Mayo 5 06-v.-15

**PERMANENTE**  
A todos los que deseen ingresar á la Logia Bolívar, se les informará en esta Imprenta con quien deben entenderse.

Condiciones indispensables: Creer en Dios y en la inmortalidad del alma.—Antecedentes y conducta intachables.—Tener profesión ú oficio y ser presentador y garantizado por algunos de los Miembros.

## PEPRO P. JIJON ABOGADO

Tiene su estudio frente á las Escribanías, casa chica de la señora Rosario Albán viuda de Mora.  
Noviembre 4 900-v.-1 a.

**LA CONFIANZA**  
Dijo un sabio, es una planta de lento desarrollo. La gente tiene fe en las cosas que ve, y hablando en sentido general tiene razón. Lo que á veces se llama fe ciega no es fe de ninguna manera, pues debe haber una razón y hechos que tener en que fundarse. Por ejemplo, en lo que respecta á una medicina ó remedio la gente pregunta: "¿Ha curado á otros?" ¿Se han aliviado con ella algunos casos semejantes al mío? ¿Va en armonía con los descubrimientos de la ciencia moderna y están sus antecedentes al abrigo de toda sospecha? En tal caso, es digno de confianza, y si alguna vez me encuentro ataca de alguno de los males para los cuales se recomienda, ocurrirá á él en la plena confianza de que me podrá aliviar." Estós son los fundamentos que han dado á la

**PREPARACION DE WAMPOLE**  
su alta reputación entre los médicos así como entre todos los pueblos civilizados. Este eficaz remedio es tan sabroso como la miel y contiene todos los principios nutritivos y curativos del Aceite de Bacalao Puro, que extractamos de los ligados frescos del bacalao, combinados con Hipofosfitos, Malta y Cerezo Silvestre. Con toda prontitud elimina los ácidos venenosos que engendran la enfermedad y las demás materias tóxicas que se encuentran en el organismo; desarrolla un fuerte apetito y buena digestión, y es infalible en Postura—que sigue á las Fiebres, Tisis y Enfermedades Democraicas. "El Sr. Dr. Hugo Marcos, de Buenos Aires, dice: La Preparación de Wampole no me es desconocida y el uso pasado en una Clínica de París, he tenido ocasión de prescribirlo y notar sus buenos efectos. Todos mis colegas en París aprecian esta preparación." Nadie ofrece un desengano con esta. De venta en las Boticas.

**JUGO MUSCULAR DE CARNE DE VACA**  
CONCENTRADO E INALTERABLE



**MUSCULOSINE BYLA**  
RECONSTITUYENTE DE PRIMER ORDEN

Recomendado por el Cuerpo Médico en el tratamiento de la **TUBERCULOSIS — ANEMIA DIARRICAS CRÓNICAS CONVALESCENCIAS EXCESO DE TRABAJO DEBILIDAD ATROFIA INFANTIL**  
Por mayor. Establecimiento BYLA (uno en GENTILITO cerca de PARIS SEVA)  
Distribuido en QUITO y BUCOS Nacionales de GENTILITO y BUCOS

En las personas que sufren de **Entorpecimiento en que se manifiesta por un debilitamiento RECONSTITUYENTE ENERGICO** que se manifiesta en **granulación de los glóbulos al**



**OVO LECITHINE BILLON**  
Medicamento que cura los casos de **MAJORA RESULTADOS EN TODOS LOS CASOS** hechos en los hospitales **de París y otros de las principales clínicas médicas** de FRANCIA.

P. BILLON, PH. AL. rue Pierre-Curie, PARIS  
Distribuidor en QUITO y BUCOS Nacionales de GENTILITO y BUCOS  
D. JIJON — JIM. RODRIGUEZ y HERNANDEZ S. A. BARRIO

**EL TIEMPO**

Habiendo recibido recientemente esta Empresa nuevas prensas y abundante material tipográfico de los Estados Unidos, pone en conocimiento del público y en especial de sus favorecedores, que puede encargarse de cualquiera obra, como periódicos, revistas, folletos, hojas sueltas, etc., etc., garantizándose esmerado cumplimiento en los compromisos y perfección en los trabajos

El Administrador  
Quito, Junio 15 de 1909.

**PAM-ALA**

Una cura Radical para el **PALUDISMO**

La Pam-ala cura efectiva y rápidamente. No es como otros remedios que solamente alivian al paciente. Hace desaparecer el veneno de la Sangre. Los pacientes más delicados lo toman facilmente.

El Sr. Manuel A. Frados, de Manapox, Col. escribe: "Tengo el placer de decir que he sido muy beneficiado con la excelente Pam-ala, nunca creí que los resultados fueran tan rápidos y a la vez tan satisfactorios. He sido curado de este terrible Paludismo de una manera milagrosa con la Pam-ala, pues he estado sufriendo de esta enfermedad por algunos meses. Permítanme dar á Ud. las sinceras gracias por los buenos resultados que su "silo rival" Pam-ala ha tenido conmigo."  
En todas las Boticas \$1.00 y 50c. Botella.

DAVIS & LAWRENCE CO., Agentes Generales para la venta Nueva York.

Exposición París 1900 — 2 Grandes Premios

**CASA EGROT** EGROT, GRANDE & Co. SUEDES PARIS

NUEVOS APARATOS de **DESTILACION E. GUILLAUME**

Sistema privilegiado

Alcohol rectificado a 96. — 1º al primer curso.

Instalación completa de DESTILATORIOS  
Fábricas de RON, LICORES y CONSERVAS  
ENTR. GRATUITO DE SUS CATALOGOS

**LA ESPALDA AVIS.**



Dolor de espalda y dificultad al orinar son señales de peligro y de que los riñones están turbados y congestionados, que el sistema se está llenando con ácido úrico y otros residuos venenosos que debían haber sido pasados en la orina.

Los riñones en estado saludable filtran de la sangre todos los días mas de una onza de veneno. Pero cuando los riñones están enfermos este proceso de filtración es retardado ó suspendido de un todo. Así es que el cuerpo no puede nunca estar bien cuando los riñones están enfermos, y es debido á que mucha gente descuida los riñones enfermos que las enfermedades de los riñones causan mas males que ninguna otra dolencia humana.

Es fácil curar cualquier forma de mal de los riñones con las Píldoras de Foster antes que la enfermedad llegue á un estado avanzado, habiendo varios síntomas que manifiestan cuando comienzan a desordenarse los riñones.

Los mas comunes de estos síntomas son: dolor en la espalda, cabeza ó costado; dolor al inclinarse ó levantarse; dolor de cabeza y desvañamientos; acrisolación; languidez; abundancia excesiva ó escasez de la orina; orina espesa, oscura, ó de mal olor con sedimento ó asiento; y tener que levantarse con frecuencia en la noche para orinar, etc., etc.

Pasa Ud. á un estado de languidez y posturación general que le vá de día en día aproximando á la diabetes ó al Mal de Bright.

Tal vez solo tenga Ud. uno de los síntomas arriba citados, ó puede tener varios, pero el peligro existe en cada uno de ellos y Ud. debería empezar ensayando á atemper los riñones con las Píldoras de Foster para los riñones.

Este gran específico está compuesto simplemente de elementos vegetales que son absorbidos inmediatamente por los riñones y actúan solamente sobre estos órganos. Cicatrizan y curan los tejidos enfermos, disminuyen la inflamación y normalizan la acción de los riñones.

**DESPUES DE UN AÑO DE SUFRIMIENTOS**

El señor Urbano Grandia, domiciliado en la calle de la Libertad número 68, ciudad Maxará, provincia de Loja, Ecuador América del Sur escribe:

Manifesto á ustedes por la presente mi infinito agradecimiento por sus prodigiosas Píldoras de Foster para los riñones, que después de un año de crueles sufrimientos me han restablecido mi salud con el uso de un solo frasco. He recomendado su valor específico á numerosos amigos y conocidos que han obtenido de su uso tan buenos resultados como yo". Los síntomas combatidos con las Píldoras de Foster en el caso del señor Grandia según datos en nuestros archivos fueron: mal asiento de la orina, sedeca frecuente de orina, resultando las emisiones á gotas, sudor y orina de color oleoso, sueño intranquilo, sed constante, dolores dorsales, sotaocación y palpitación del corazón etc.

**LAS PÍLDORAS DE FOSTER PARA LOS RIÑONES**

De venta en las boticas. Se envían muestra gratis, franco porte, á quien le solicite. Foster-McClellan Co., Bostón, N. Y., E. U. de A.